
1 

台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會第十八屆第六次理監事聯席會議會議記錄 

時間：民國 113 年 1 月 6 日(星期六)下午 4 時起 
地點︰高雄漢來飯店金鳳廳(高雄市前金區成功一路 266 號) 

出席(理事長)：婁培人 

出席(副理事長)：朱本元 莫振東  

出席(常務理事)：康柏皇 黃健郎 黃啟嘉 楊宜璋 鄭熙騰 戴志展 

請假(常務理事)：李達人 陳培榕  

出席(理事)：力博宏 王仲祺 王瀛標 江俊逸 吳哲維 辛宗翰 徐正明 許巍鐘 陳信傑 黃國欽  

楊宗翰 趙品植 鄭博文 簡志彥 蘇金泉            

請假(理事)：沈高輝 周賢章 林政佑 徐愫儀 鄭元凱 戴世光 蘇育儀  

出席(監事長)：趙善楷 

出席(常務監事)︰連哲震 

請假(常務監事)：黃啟原 

出席(監事)︰林旺枝 康仲然 張永芳 陳贈成  

請假(監事)：沈炳宏 阮嵩翔 彭伊中 

出席(顧問)：周慶明 

請假(顧問)：張學逸 王泰隆 林凱南 許權振 蕭安穗 李飛鵬 蕭自佑 林曜祥 陳穆寬  

列席︰秘書長—李志宏   

      副秘書長—廖立人 劉時安 莊蕙青 王俊傑 黃家昌 謝易倫 

      委員會召集人—楊宗霖 

      醫師公會理事長—邱國華  

             

主席︰婁理事長培人                                        記錄：林雅琪 

 
壹、 確認上次會議記錄 

 

貳、報告事項 

(一)主席報告 (略) 

 

(二)監事長–趙善楷報告 

    本次理監事會很高興能在風和日麗的高雄舉辦，會議結束後將有晚宴安排，期待大家能 

    夠享受歡樂的夜晚。在此也跟各位顧問、理監事及秘書處同仁們拜個早年，祝願大家身 

    體健康、萬事如意。  
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(三)各委員會召集人報告 

    (1) 醫院醫療委員會-朱本元召集人報告 

        衷心感謝楊宜璋常務理事為本次理監事會議所選擇的會議地點，非常的美觀與雅致 

令人印象深刻。在此，我也要向所有理監事及顧問長官致以誠摯的新年祝福，願大 

家在新的一年裡快樂幸福，萬事順心如意。 

(2) 基層醫療委員會-莫振東召集人報告 

 近來，審計部提出一份糾正通知，主要關注的是公眾健康存摺上顯示的醫療藥

品數量與患者實際獲得的數量之間存在不一致。 

        我們注意到，基層診所經常開立的藥物，如胃藥、維生素或抗生素等，這些藥 

        物通常是直接提供給病人的。這部分的藥物大多數沒有進行健保申報，而健保 

        未申報的部分屬於各地衛生局的管轄範圍，而非由健保署負責。然而，健保署 

        對此持有堅定的立場，他們認為，只要醫生有開處方給患者，就必須在申報資 

        料中如實且詳細地記錄。 

        因此，我在此特別提醒我們的基層同仁，要特別注意實體病歷中包含的健保和 

        非健保部分。在耀聖的醫療電腦系統中，所有未申報健保的部分視為自費項目， 

        而已申報健保的部分則需要如實記錄在健保資料庫及健康存摺中。 

 關於前次會議中提及的「幼兒專責醫師制度計畫」，我在此對基隆李偉華醫師及

林旺枝監事協助推動「幼兒專責醫師制度計畫」方面所作出的努力表達感謝。 

林旺枝監事報告： 

 幼兒專責醫師制度計畫的進一步說明：關於「幼兒專責醫師制度計畫」，我這邊

跟大家補充說明。該計畫自 109年開始試辦，至 113年已進行四年，起初僅在

四個縣市試辦，目前已擴展至十個縣市。 

 有關兒科照護比率：有好有壞，目前有些縣市兒科照護比率已超過 90%，截至

112年，已有 10個縣市參與該計畫。之後在全台各縣市普及，照護率可望提升。

使用照護率不足作為與高層溝通的論點可能無法達到預期效果。 

 健保署的照護計畫及預算分配：健保署目前約有 30幾個照護計畫，這些計畫的

經費來源，作為國家的資金，屬於公務預算，不應獨厚一兩個科別，而是應公

平分配於各個科別。而所有的照護制度到最後都會變成通盤通則，例如之前

COPD照護計畫，我們也與重症醫學會溝通後建議對所有科別開放，這是未來照

護制度的發展趨勢。 

 聯合跨科別爭取照護計劃及本科談判重點：我們在爭取這些計劃時，應該與外

科、婦產科、復健科及急診科等科別聯合行動，共同向中央爭取，而在溝通談

判過程中，建議將「家庭醫師照護制度」的加入作為我們的底線要求。 

 

    (3) 訓練醫院評鑑委員會-許巍鐘召集人報告 

        衛福部於 12月 20日召開 RRC大會，審議 113年度訓練醫院認定合格名單及建議核 

定訓練容額。 

今年共計 35家醫院提出申請，經書面審查及實地訪視結果，全數符合專科醫師訓練 
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醫院認定資格。光田醫院等 11家因整體分數較低，雖符合訓練醫院資格，但未有分 

配訓練容額。本次新申請訓練醫院為新竹馬偕醫院。 

(4) 專科醫師甄審委員會-戴志展召集人報告 

    根據上次會議決議，將住院醫師入會申請的資格審查工作交由本委員會負責。本次 

共有 13名住院醫師申請入會。經過資格審查，所有 13名申請者均符合資格，通過 

審核。 

(5) 聽語訓練委員會-陳信傑召集人報告 

1. 12/15健保署來函請本會提供有關「放寬人工電子耳手術適應症」增修診療項目 

        建議：在上次利用人工電子耳登記系統與石署長的會議中，非常感謝耳科 

醫學會黃仲鋒理事長積極提出人工電子耳手術適應症聽損程度修訂 

的可能性。石署長也表示了正面的支持，並且已主動來函學會，請 

我們的專家制定相關適應症的擴展修訂，以便後續與健保署討論。 

2. 手術項目包裹耗材議題： 

 關於近期手術項目包裹耗材議題的執行，健保署之前並未先知會相關醫學

會，逕於健保共擬會議決議（項目涵括全國各個專科醫學會的手術項目）。 

 關於健保屬會議中通過耳用鑽頭耗材包覆在健保給付總數內，本會將行文

提出異議申覆，建議暫緩實施。 

 單次或重複使用的耳科鑽頭都各有優缺點，但是在耳部乳突和電子耳手術

都得使用多支鑽頭，而不是一支單次醫材可完成。這次增加的給付，以耳

科 84019B手術的 15000點為例 

 15000 x 74% = 11100，但是一般手術本身就包含 53%一般材料費，等於只

增加 15000 x 21% = 3150點，不到現在一支鑽頭的金額，所以健保的額外

給付頂多可使用 1支鑽頭，根本無法完成該項耳科手術。 

 在健保有限資源下，對於像耳部需使用多支單次醫材的手術，在無法增加

預算下建議暫緩實施，否則一支鑽頭是無法完成手術。而且耳科手術鑽頭

有重消醫材可替代使用，也可以開放單次和多次使用的鑽頭併用，特別情

況才加用單次鑽頭。 

(6) 國際事務委員會-簡志彥召集人報告 

    本會已正式成為歐洲耳鼻喉科聯合會的一員。該會將於今年 6月 15日至 19日在都 

柏林舉辦年會，歡迎會員及理監事去參加以增進國際合作及交流。 

(7) 顏面整形重建訓練委員會-廖立人副秘書長代報告 

跟各位長官報告，顏面整形領域的活動課程如下： 

【近期完成】 

 台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會第 115屆學術演講會（2023.12.16） 

 顏面整形論壇講者：溫曉雯、邱正宏、周哲宇、陳雍元、蔡立泰、張光正 

 第十六屆臺灣日本耳鼻喉頭頸外科醫學研討會（2023.12.17） 

 顏面整形論壇講者 
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   (日)：Ryusuke Hori, Tsuyoshi Kojima, Koichiro Wasano, Tae-Bin Won  

   (台)：季照芸、林家興 

 第十六屆台灣顏面整形重建外科醫學會專科醫師甄審: 高雄長庚（2023.12.23） 

 林宏儒（高雄阮綜合醫院）、余育霖（台北市立聯合仁愛醫院） 

 蔡劭承（承芯診所、萬芳醫院）、黃毓雯（台北榮總） 

【未來活動】 

 第十二屆泛亞顏面整形重建外科醫學會：2024/02/020 印度新德里 

台灣講師：高全祥、邱昱勳 

 第十二屆亞洲顏面整形外科醫學會：2024/02/22: 菲律賓 馬尼拉 

與會代表—亞洲顏面整形外科醫學會秘書長：凃智文 

 第十屆顏面整形外科世界大會：2024/02/29: 哥倫比亞 卡塔赫納 

台灣共八位講師 

台灣顏面整形重建外科醫學會理事長：羅盛典 

世界顏面整形重建外科醫學會理事長：凃智文 

張光正、陳雍元、林嘉興、欒智偉、張哲銘、顏正安 

 2024韓國顏面整形重建外科醫學會：2024/03/24: 韓國 首爾 

台灣共三位講師: 台灣顏面整形重建外科醫學會理事長羅盛典、陳韋至、 

張進芳 

 第三屆結構式暨保留式鼻整形世界大會：2024/05/22: 土耳其 伊斯坦堡 

台灣共兩位講師: 凃智文、顏正安 

 

 (四)秘書處報告 

    李志宏秘書長報告：在此祝福各位理監事及列席的前輩們，今年都能夠萬事如意，並保 

    持身體健康。 

    副秘書長廖立人報告：12月 16日，台灣耳鼻喉頭頸外科醫學會在中國醫藥大學卓越大 

    樓，由本會婁理事長領銜，與世界華人耳鼻喉頭頸外科醫學會會長 Dr. Joseph Chung率 

領的香港代表團進行討論。中國加入世界耳鼻喉頭頸外科醫學會(IFOS)成為會員國一 

事，婁理事長表示，台灣作為 IFOS的創始會員國，台灣以其在 IFOS中的獨立會員地位 

和應有權利，歡迎各國耳鼻喉科醫學會加入 IFOS，中國擬以〝世界華人耳鼻喉科醫學會〞 

的身份加入世界耳鼻喉頭頸外科醫學會(IFOS)，須以保障及尊重台灣 IFOS創始會員國在 

IFOS的獨立會員地位與權利為前提。另外，此次會議亦就 2029年 IFOS委員會的籌組事 

宜深入交流。 

 

學術會議工作小組召集人楊宗霖報告：感謝第 115屆學術演講會及第 16屆台日耳鼻喉頭 

頸外科醫學會承辦單位的努力，成功促進國內和國際的學術交流。會議滿意度調查，正 

進行後續整理，將在下次理監事會議中提出報告，作為下屆主辦單位的參考。    
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叁、討論事項︰      

  (一)提案︰監事出缺遞補案，請討論。(祕書處 提) 

      說明︰ 

1. 本會監事吳弘斌主任因病逝世，依本會章程第十一條：本會置理事三十三 

人、監事十一人，均由會員代表大會選舉之，分別成立理事會、監事會。

選舉前項理事、監事時，同時選出候補理事五人、候補監事二人：遇理事、

監事出缺時，分別依序遞補之。   

2. 候補監事名單 
 
 
 

3. 監事職缺依據相關規定由候補監事袁建漢遞補之，學會將於本次理監事聯 

席會通過後呈報內政部核備。 

決議︰照案通過。 

 

 (二) 提案︰建議修改專科醫師甄審相關辦法，請討論。(附件 1) (專科醫師甄審委員會 提) 

說明︰[本案業經 113 年 1 月 3 日專科醫師甄審委員會議通過]。     

決議：照案通過。 

 

 (三) 提案︰新申請入會。(專科醫師甄審委員會 提)  

    說明：本次入會申請 

 普通會員共 13 名 

吳宗翰 李建翰 李美儒 李瑞恩 周郁儒 林冠治 施偉聰 張千奕 張軒輔  

梁靜荔 陳泓華 陳雅慧 廖英捷   

全數符合資格。 

決議：照案通過。 
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肆、臨時動議  

    提案：為獎勵優秀會務人員過去一年的表現，提請討論本年度調薪案。 (秘書處 提) 

    說明： 

一、本會於第十七屆第十一次理監事聯席會中提案（1111030 第十八案）修正「工

作人員管理辦法」第三章待遇第九條第二、第三款如下： 
             
       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 二、建議調整方式如下，提起討論： 
               1. 按原修正方式採「績效調薪、年度調薪」併行方式。 

  2. 今年度按公務人員方式各調高 4%。 
 

決議：今年度按公務人員方式各調高 4%。 
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伍、散會 下午六時 
 


